

### 省エネ設備を設置する人に補助を行っています

町では、住宅用の3つの省エネ設備を設置する場合に一定の条件のもと補助を行っています。

- ①太陽光発電設備
  - ・1kWあたり1万円〜5万円を限度
  - ・ただし、スマートメーターまたは、HEMS(ホームエネルギーマネジメントシステム)設置が条件。
- ②燃料電池給湯システム(通称「エネファーム」)
  - ・ガスから水素を取り出し、発電と給湯に利用する設備で、1基あたり5万円。
  - ・経済産業省による補助金の補助対象システムとして指定された設備であることが条件。
- ③ガス発電給湯システム(通称「エコウィル」)
  - ・ガスで発電を行い、その際に発生した熱を給湯に利用する設備で、1基あたり5万円。

#### ●補助対象者

町内に住所があり、自己の居住する町内の住宅に新たに省エネ設備を設置する人。

※補助は1世帯当たり1回限りで、既に設置してあるものについては申請できません。

#### ●申請方法

補助を受けるためには、設置工事の着工前と完了後の2回手続きが必要です。

日	時	実施場所
11月28日(土)	9:00~10:00	生涯学習センター駐車場
	10:30~11:30	大津東区コミュニティセンター
	13:00~13:30	オックス広場(北側駐車場)
	14:00~15:00	つつじ台地域学習センター
	15:30~16:30	スポーツの森・大津駐車場(弓道場横)
11月29日(日)	9:00~10:00	昭和園東側駐車場
	10:30~11:30	美咲野中央公園
	13:00~13:30	新地区農事集会所
	14:00~15:00	陣内地区公民館分館

申請の際は、申請書と必要書類を環境保全課まで提出してください(申請書は、役場ホームページからダウンロードできます)。

### 樹木粉砕車がやってきます

家庭の庭仕事などで出た剪定枝や木くずをチップとしてリサイクルします。処理を希望する人は、11月27日(金)午後4時まで環境保全課に予約をして、実施場所まで持ってきてください。処分費は無料です。

※木の根っこおよび木の葉がついた枝などは、機械が故障しますので持ち込まないでください。また、戸別収集は行っておりません。ご協力をお願いします。

## WHAT A FINE VIEW!

皆さん、温かい歓迎をありがとう! 私は日本での時間を楽しんでいます。

時に、町の境界線から飛び出して、新たに日本のことを知る機会を得ることは良いですね。そして、私はシルバーウィークにそのチャンスを得ました。

新しい友人が、小国町の鍋ヶ滝と遊水峡へ連れて行ってくれ、私は初めて阿蘇山の周囲へと行きました。多くの写真を熱心に撮りましたが、そのうちの2枚の写真を楽しんでもらえたらと思います。



鍋ヶ滝の滝の裏から



遊水峡のほとりにて

一つ目は、鍋ヶ滝の水が落ちる滝の裏側から撮ったもの。二つ目は遊水峡のきれいな水の様子です。

もし、町を出て自然の美しさを見るポイントを探しているのであれば、この2か所はぜひオススメします。もちろん天気の良いかは前もって確認しておかなければなりません。

私はラッキーなことに、天気と気候が良い、絶好の日に行く事ができました。今後もまた、多くの人と出会い、色んな所へ行くことを楽しみたいと思っています。

## ウズベキスタンからアッサロームアレイクム

JICA ボランティア青年海外協力隊 職種：青少年活動 おおつかりこ 大塚麻里子

### 「教師の日」

10月1日、ウズベキスタンには「教師の日」という祝日があります。ウズベキスタンに来て日本語講座や文化紹介クラスを担当し、「麻里子先生」と呼ばれるようになった私の日でもあります。この日は、授業がない学生たちもみんなセンターに集まり、なにやらこそこそ準備をしていると思ったら、飾り付けられた教室に呼ばれ拍手で出迎られました。バラの花束やチョコレート、学生一人ひとりからのメッセージのプレゼントや、決して上手とは言えない覚えたての日本語で歌ったり。そして最後に、『先生は、いつも前向きでパワフルで優しい先生、いつもありがとう。』と書かれた感謝状も頂きました。この日のためにみんな準備してくれたと思うと終始感動で涙がホロリ。異国の地で初めて「先生」と呼ばれる仕事に携わり、未知の世界をただただ手探りで突っ走ってきましたが、「教師の日」に学生達から勇気をもらい、こんな私についてくれるみんなに感謝の気持ちでいっぱいです。



学生からプレゼントしてもらった私の似顔絵



学生たちがサプライズパーティーを開いてくれました

これからも、一人ひとりが秘めた可能性を広げることができるよう正面から向き合い、どんな時も感謝の気持ちを忘れずに毎日を楽しむこと、集団の中でルールを守ることや助け合うことの大切さを伝え、私もそれらを自らが示せる存在になりたいと思います。難しい勉強を教えられるような立派な「先生」ではありませんが、みんなのおかげで「麻里子先生」でいられるのだという事を忘れずに過ごしていきたいです。

## 「予告」水銀体温計・水銀血圧計を回収します

平成25年10月に熊本市・水俣市で開催された外交会議において、水銀に関する水俣条約が採択・署名されました。この条約は、水銀の人為的な排出を削減し、地球的規模の水銀汚染の防止を目指すものです。

熊本県では、家庭で眠っている水銀製品から事故などによる水銀の流出による環境汚染を防止するため、県内全地域において、平成27年12月の一カ月間、使用されていない水銀体温計・水銀血圧計を回収するキャンペーンを実施します。皆さんのご協力をよろしくお願いします。

対象品目	水銀体温計・水銀血圧計
※電子式のもの是对象外です ※事業者からの持ち込みはできません	
回収期間	12月(1カ月間)
回収場所	環境保全課の窓口
回収方法	直接お持ちください